
                       1 

会     議     録 

行 田 市 教 育 委 員 会   平 成 ３１ 年 第 ５ 回 ４ 月 定 例 会 

招集年月日 平成３１年４月２５日（木） 開会場所 
 行田市教育委員会 

   ２Ａ会議室 

開閉の時刻 

及び宣言者 

 開会４月２５日（木） 午後２時００分   教育長 鈴木トミ江 

 閉会４月２５日（木） 午後２時５５分   教育長 鈴木トミ江 

 教育長 鈴木 トミ江 教育長職務代理者 岸 田 昌 久 仮議長  

 席次番号 
出席の教育長 

及び委員氏名 
摘       要 

１ 鈴木 トミ江  

２ 岸 田 昌 久  

３ 鹿 山 高 彦  

４  増 田 雅 久欠席 

５ 大久保 英子  

議  事  参  与  者 書     記 

学校教育部長          門倉 正明 

生涯学習部長          江利川芳治 

学校教育部次長 

兼学校教育課長        荻原 章 

生涯学習部次長兼図書館長 

兼視聴覚ライブラリー館長   福原 智 

生涯学習部次長 

兼ひとつくり支援課長     石川 隆美 

学校教育部副参事        今成 健 

教育総務課長          諸貫 忠秋 

学校給食センター所長      満井 房子 

スポーツ振興課長        細谷 博之 

文化財保護課長         中島 洋一 

郷土博物館長          鈴木紀三雄 

教育文化センター所長 

兼中央公民館長        風間 重文 

教育研修センター所長      春田 盛男 

 

書 記 長   諸貫 忠秋 

書記次長  白井 克典 

書記    久積 史明 
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 会議事件名 顛           末 
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教育長 

本日、増田委員が欠席となっているが、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１４条第３項に規定する定足数

である過半数に達しているので会議は成立する。 

 

    市民憲章唱和 

 

教育長 

  まず、４月１日付けで発令した教育委員会職員の人事異動に

関し、事務局から職員の紹介を行いたいがよいか。 

 

   【全委員承認】 

 

教育総務課長 

職員紹介 

 

教育長 

  紹介された職員をよろしくお願いする。 

  ここで、主幹級職員は退席させていだだく。 

 

教育長 

  本日の会議日程は議案６件、報告事項４件である。これらの

議案を公開してよいか。 

 

   【全委員承認】 

 

教育長 

日程に先立ち、３月定例会の会議録について事務局に報告を

求める。 

 

書記次長 

３月定例会、会議録報告 

 

教育長 

  何か意見等はあるか。 

 

【全委員承認】 
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議案第３０号 

 行田市教育指導委員の委

嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

学校教育課長 

本案は、平成３１年度当初人事異動に伴い、教育指導委員に

欠員が生じた教科等について新たに委嘱しようとするものであ

る。 

教育指導委員は、行田市の小中学校教員及び主幹教諭を指導

委員に委嘱して、教育課程、学習指導その他学校教育の専門的

な事項について指導助言を行い、行田市教育研究の振興に資す

るのがその目的で、任期は２年間である。 

指導委員の担当は「国語」「理科」「音楽」「保健体育」「道徳」

「特別活動」及び「特別支援教育」に新規の指導委員を充て、

「技術」「生活・総合的な学習」は指導の要請が少ないことから、

要請があった場合には指導主事が対応する。人権教育は、指導

委員以外の指導者に依頼する学校が多いことから委員に要請が

あった場合は指導主事対応とする。 

長きにわたり本市の教育の充実に貢献している教員もいる。

来年度以降も新たな指導委員の人材を発掘し、指導・育成を進

め、スムーズに世代交代できるよう努めていく。 

 

教育長 

何か質問等はあるか。 

 

岸田委員 

指導委員の年間派遣回数はどのくらいか。 

 

学校教育課長 

  人気の高い教科では上限を５回程度とし、それ以上は指導主

事が対応している状況である。 

 

岸田委員 

  授業の質を高めるために、１人が年１回は研究授業を行うべ

きであるが、現状はどのようか。 

 

学校教育課長 

  年１回研究授業を行うよう進めているが、教員が少ない学校

ではプレ研究授業を行うなど共同で進め、全員が関わる形をと

っている。 
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議案第３１号 

 行田市同和対策集会所運

営委員の委嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岸田委員 

  偏りがないよう、全員が研究授業を行ってほしい。 

 

鹿山委員 

  国語は３人で、すべて小学校の教員であるが、中学校から要

請があったらどうなるのか。 

 

学校教育課長 

  国語の指導委員３人のうち２人が中学校の教員免許を持って

おり、対応できる。 

 

【全委員承認】 

 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

ひとつくり支援課長 

本案は、同和対策集会所運営委員の任期満了及び教職員の人

事異動、委員の辞職に伴い、委員を委嘱するものである。 

須加集会所運営委員は、任期が満了することから新たに委嘱

するものである。７名の内、３名の方が再任、４名が新任であ

る。任期は、令和元年５月１日から令和３年４月３０日までの

２年間である。 

下須戸集会所運営委員は、役員改選に伴い辞任された地域代

表の委員３名及び学校長２名の異動により、５名の後任委員を

委嘱するもので、任期は、前任者の残任期間である。 

なお、学校長以外は、集会所運営委員長から推薦があった方

である。 

 

教育長 

何か質問等はあるか。 

 

岸田委員 

  新任の方が多いが、引継ぎはどのように行っているか。 

 

ひとつくり支援課長 

  地域の選出団体の中で、それぞれ引継ぎが行われている。 

 

  【全委員承認】 
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議案第３２号 

行田市社会教育委員の委

嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３３号 

 行田市放課後子ども教室

運営委員会委員の委嘱につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

ひとつくり支援課長 

  本案は、行田市社会教育委員について、人事異動等による委

員の変更が生じたため、新たに委員を委嘱しようとするもので

ある。 

柿沼氏と篠田氏は、行田市教育研究会から、佐藤氏は行田市

子ども会育成連絡協議会から推薦である。 

なお、任期は、前任者の残任期間である令和元年５月１日か

ら令和２年５月３１日である。 

 

大久保委員 

  最長どのくらいの期間を努めている委員がいるか。 

 

ひとつくり支援課長 

  8年以上努めている委員がいる。 

  ほとんどの選出団体から長が推薦されており、長である期間 

 が委員となっている。なお、再任期間を限定する規程はない。 

 

【全委員承認】 

 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

ひとつくり支援課長 

本案は、放課後子ども教室実施要綱第１４条に定める委員に

ついて、人事異動等による委員の変更及び５校の新規開室に伴

い、委員を委嘱しようとするものである。 

新たに委員に委嘱するのは、人事異動等に伴う学校長の清水

氏、放課後子ども教室コーディネーターの渡部氏、新規開室校

の放課後子ども教室コーディネーターの石川氏、月俣氏、小倉

氏、吉田氏、中原氏の７名である。 

なお、任期は、現在の委員と同じ、令和２年４月３０日までで

ある。 

 

教育長 

何か質問等はあるか。 

 

【全委員承認】 
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議案第３４号 

 成年年齢引下げに伴う行

田市成人式のあり方に関す

る諮問について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３５号 

 文化財指定の答申につい

て 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

ひとつくり支援課長 

  本案は、平成３０年６月１３日の第１９６号通常国会におい

て、成年年齢を１８歳に引き下げる「民法の一部を改正する法

律」が成立したことに伴い、施行される２０２２年４月以降の

成人式について、対象年齢等どのように実施したらよいか社会

教育委員会議で検討していただきたく、社会教育法第１７条に

基づき、諮問するものである。 

 

教育長 

何か質問等はあるか。 

 

岸田委員 

  社会教育法第１７条の内容はどのようか。 

 

ひとつくり支援課 

  社会教育に関し、教員委員会に助言する。定時又は臨時に会

議を開き、教育委員会の諮問に応じ、これに対して、意見を述べ

るとある。 

 

岸田委員 

  今後の教育委員会で答申の報告があるということか。 

  また、対象者が混乱しないよう対応してほしい。 

 

ひとつくり支援課長 

  ５月１５日に諮問し、８月を目処に答申をいただき、その後、

教育委員会へ諮る予定である。その後、決定事項について市報

等で周知を行う。 

 

岸田委員 

  近隣市の情報収集等も行い、総合的に判断してほしい。 

 

【全委員承認】 

 

教育長提案、書記次長議案朗読 

 

文化財保護課長 
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  本案は、教育委員会２月定例会の議決に基づいて、２件の文

化財の文化財指定について文化財保護審議会へ諮問し、文化財

指定すべきとの答申があったので、答申に基づき、文化財指定

してよいか諮るものである。 

文化財の概要は、「剣神社の搾油絵馬」は剣神社にはほぼ同じ

構図の２点の油しぼりの様子を描いた大絵馬がある。１点は安

政４年に吉田吉右衛門が奉納したもので、吉右衛門が営んでい

た油屋の様子が描かれている。もう１点は、年代、奉納者が不明

であるが、図柄が同様であることから吉右衛門がもう一点の絵

馬に先行して奉納したものと推測される。 

江戸時代後期の油しぼりの生業を知ることのできる県内では

数少ない絵馬として貴重である。 

名称は、わかりやすく「剣神社の油しぼりの絵馬」とすべきと

している。 

次に、「熊野神社の厨子」は、調査の結果、厨子ではなく、神

社本殿であることが判明したことから名称を「熊野神社本殿」

とすることが適切であるとされている。 

本殿は、江戸時代後期頃の建立と推測される一間社春日造り

の本殿で、同形式の社殿が市内に少ないこと、地域の守護神と

して多くの地元民が帰依してきた地域の歴史に密着した社殿で

あること、阿弥陀如来立像が安置された厨子が収納された神仏

習合の名残りが見られる特徴的なあり方をしている。 

以上なことから２件を文化財指定すべきと答申されている。 

答申のとおり、この２件の文化財はともに本市にとって貴重

な文化財であると考えることから答申に基づいて文化財指定し

てよいか諮るものである。 

 

教育長 

何か質問等はあるか。 

 

岸田委員 

  文化財に指定されることにより、保存等はどうなるのか。 

 

文化財保護課長 

  「剣神社の油しぼりの絵馬」は、１点は保存状況が良いが、も

う 1 点はあまり良くない状況である。博物館で保管してほしい

との要望があるため、検討していく。 

  「熊野神社本殿」は、屋根が傷んでいる状況である。 
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報告事項 

教育委員会事務局の機構

及び事務分掌について 

 

 

 

 

 

 

教育委員会委員連絡先一

覧及び教育委員会席順表に

ついて 

 

平成３１年度行田市教育

委員会学校担当一覧 

  利根川の改修により、移転が迫られているが、建設省からの

補償が少ないようである。これからどのように保存していくか

は相談に乗っていきたい。 

  なお、補修費用の２分の１は市の補助対象となる。 

 

【全委員承認】 

 

教育総務課長 

  資料に基づき説明。 

 

岸田委員 

  今までもだが、担当まで名前が入らないか。 

 

教育総務課長 

  主幹までを記載したものであるが、今後検討する。 

 

教育総務課長 

資料に基づき説明。 

 

 

学校教育課長 

資料に基づき説明。 

 

教育長 

以上で、本日の日程を終了し、定例会を閉会とする。 
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 そ の 他 特 に 重 要 と 認 め る 事 項 

 

１ 次回定例会開催予定日  平成３１年５月１７日（金） 午後３時３０分 

              行田市教育委員会 ２Ａ会議室 

 

 

 以上、顛末を記載して、その発言内容に相違がないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

 

 

   教育長 

 

 

   委 員 

 

 

   委 員 

 


